

5. Elternrundbrief 2019/20

Liebe Eltern,

das Ende der Osterferien steht vor der Tür. Ich hoffe Sie können das Ferienwochenende und das schöne Wetter bei einem Spaziergang oder im Garten genießen. Einfache Dinge, die in aktuellen Zeiten eine neue Wertschätzung erfahren.

Auf einer Lehrerkonferenz heute Vormittag hielten wir Rückschau unter Berücksichtigung der ersten Ergebnisse der Elternumfrage. Vielen Dank für die Teilnahme.

Zum Glück kennen unsere Kinder das Arbeiten nach Plänen. Die allermeisten Schülerinnen und Schüler kamen Dank der tatkräftigen Unterstützung durch Sie gut zurecht. Von vielen Kindern erhielten wir Pdfs der Wochenpläne und Ergebnisse. Mit diesen Kindern konnten wir gut Kontakt halten.

Nach den Entscheidungen der Politiker gestern Abend, geht es für unsere Grundschüler zunächst in den kommenden drei Wochen, also bis zum 11.05.2020, mit dem Lernen zu Hause weiter. Uns ist die große Herausforderung bewusst, die diese Situation für Eltern und Kinder bedeutet. Wir suchten deshalb heute gemeinsam nach Ideen und Möglichkeiten, um Sie, liebe Eltern, zu entlasten, den Lernprozess der Kinder weitest möglich zu unterstützen und den Kontakt enger zu gestalten. Die Informationsweitergabe über Mail funktioniert nahezu vollständig, deshalb erhalten Sie den Elternrundbrief ebenfalls auf diesem Weg.

Informationen zum „Lernen zu Hause“

- Am Montag, 20.04.2020 können Sie in bereits bekannter Art und Weise **neue Materialien** in der Schule abholen:

Klasse 3/4a	9.00 bis 10.00 Uhr	Ausgabe Fenster/Notfalltür des Klassenzimmers der 3/4b
Klasse 3/4b	10.00 bis 11.00 Uhr	Ausgabe Fenster/Notfalltür des Klassenzimmers der 3/4b
Klasse 1/2a	9.00 bis 10.00 Uhr	Ausgabe Notfalltür/ Zugang vom Parkplatz alter Pausenhof
Klasse 1/2b	10.00 bis 11.00 Uhr	Ausgabe Notfalltür/ Zugang vom Parkplatz alter Pausenhof
Klasse 1/2c	9.00 bis 11.00 Uhr	Ausgabe Notfalltür/ Zugang vom Parkplatz alter Pausenhof

- In diesem Materialpaket finden Sie Unterlagen, Bücher, Arbeitsblätter für die nächsten Wochen und den Wochenplan für Kalenderwoche 17. Die nachfolgenden Wochenpläne erhalten Sie wieder per Mail.
- Nicht allen ist das Ausdrucken von Dateien zu Hause möglich. Vielen Dank an alle, die hier geholfen und für andere Familien mit ausgedruckt haben.
- Da das Lernen zu Hause noch weiter andauert, schicken Sie uns bitte die Ergebnisse Ihrer Kinder als pdf zurück. Ist Ihnen das nicht möglich, nehmen Sie mit den Lehrkräften Kontakt auf. Nur so können wir einen Überblick über den Lernfortschritt der Kinder gewinnen und den Lernprozess weiter begleiten.
- Inhaltlich arbeiten wir lehrplangemäß und im normalen Zeitplan. Das ist sehr beruhigend.

- Für viele Aufgaben erhalten Sie per Mail Lösungen. Die Kinder sollen zuerst selber korrigieren. Die genaue Kontrolle ist ein wichtiger Lernschritt. Vor allem Dritt- und Viertklasskinder können das schon sehr gut. In einem zweiten Schritt sind die Lösungen als Hilfestellung für die Eltern gedacht.
- Bei auftretenden Fragen nutzen Sie oder auch gerne die Kinder die Möglichkeit der telefonischen Kontaktaufnahme. Die Klassenlehrer geben Ihnen per Mail Telefonsprechstunden oder andere Möglichkeiten des Kontaktes bekannt.
- Das eine oder andere Lernvideo kann helfen. Es gibt gute fertige Angebote im Internet. Die jeweiligen Lehrkräfte informieren Sie darüber. Wir überlegen aktuell im Kollegium, wo welche Lernvideos hilfreich sind und wie wir selbsterstellte Videos am besten versenden.
- In nächster Zeit werden per Mail auch Tests verschickt. Diese sollen alle Kinder möglichst alleine bearbeiten. So bekommen wir Lehrer einen Einblick in den Lernstand der Kinder.

Grundsätzliche Idee zum „Lernen zu Hause“

- In der Schule und Zuhause ist der Zauberspruch im Umgang mit Kindern „Rituale“. Eine regelmäßige, vielleicht in einem Plan (ähnlich einem Stundenplan) festgeschriebene Struktur hilft.
- Bitte beachten Sie: Auch in der Schule werden keine 120 Minuten am Stück gearbeitet. Nach 20 Minuten konzentrierter Arbeit an einer Aufgabe ist ein Arbeitsformwechsel oder eine kleine Bewegungsphase nötig.
Auch zu Hause sollten die Kinder diese Möglichkeit haben. Ermöglichen Sie nach spätestens 60 Minuten Bewegung an der frischen Luft oder bei geöffnetem Fenster, etwas Trinken und Essen. Dann kann es weiter gehen.

Informationen für die 4. Klassen

- Zitat aus einem Kultusministeriellen Schreiben (KMS vom 16.04.2020, 18:16 Uhr):
*„Eine weitere **Ausweitung des Unterrichtsbetriebs –z. B. auf die Jahrgangsstufe 4 der Grundschule** oder auf die Klassen, die im nächsten Jahr ihren Abschluss machen –**ist derzeit frühestens ab dem 11. Mai vorstellbar**. Details hierzu und auch zur Frage, wann der Unterricht auch in den übrigen Jahrgangsstufen wieder aufgenommen werden kann, sind augenblicklich nicht absehbar, sondern müssen sich vielmehr nach der aktuellen Entwicklung der weiteren Infiziertenzahlen etc. richten. Hierzu findet eine Neubewertung im 14-Tagesrhythmus zwischen Bund und Ländern statt, auf deren Basis dann die konkreten Festlegungen getroffen werden...“*
- Weitere Informationen zum Übertritt erhalten Sie in den Mails nächste Woche von Frau Koch und Herrn Schubert.

Absehbar sind die nächsten drei Wochen. Sobald wir neue Informationen haben, geben wir diese per Mail oder über die Homepage weiter. Bitte helfen Sie uns. Kontrollieren Sie Ihre Mails. Schauen Sie auf die Homepage. Rufen Sie bei Fragen oder auftretenden Problemen an.

Gemeinsam bewältigen wir diese Aufgabe – und vor allem

Bleiben Sie gesund!

Herzliche Grüße sendet Ihnen, auch im Namen des Kollegiums
Gudrun Dausacker, R.